



# Leyenda de Posorja



La leyenda de Posorja cuenta que una niña apareció, de pronto, frente a las costas de la península de Santa Elena. Llegó en una pequeña nave de madera, más liviana que la balsa. Era de rasgos blancos y venía y envuelta en unas finas mantas de algodón, que tenían estampados unos jeroglíficos; llevaba además en su pecho, como colgante, un caracol pequeño y finamente labrado.

Cuando creció, empezó a adivinar los sucesos del pueblo que la adoptó, cobrando fama de gran **visionaria** en toda la región. Al llegar Huayna Cápac a la península de Santa Elena, vio en Posorja a una enviada del dios Pachacamac y le pidió que le adivinara su porvenir, vio en los ojos de la joven su muerte en Tomebamba y la guerra entre sus hijos.

Después, cuando Atahualpa le pidió que revelase su futuro, pronosticó su triunfo sobre Huáscar y el breve tiempo, que duraría su victoria; por último, pronosticó que llegarían unos hombres blancos y barbados, que matarían al inca luego de tomarlo prisionero en Cajamarca. Cuando Posorja terminó esta revelación, declaró que su misión en la tierra había terminado, puesto que aquella había sido su última predestinación. Luego de su declaración se dirigió al mar, sopló su caracol y una ola se la llevó.



## Responde a las siguientes preguntas.

¿Cuál es el título de leyenda?

¿En qué provincia se dio origen la leyenda de Posorja?

¿Con qué otro nombre se la conoce Posorja?

¿En qué nave llegó Posorja?

¿Cómo vestía Posorja?

¿Qué atuendo llevaba en su pecho?

¿En qué lugar está ubicada Posorja?

¿Qué don especial tenía Posorja?

¿Cuáles fueron los sucesos que le predijo Posorja a Atahualpa?

¿Quién le pidió que revelase su futuro?

¿Cuándo llegó Huayna Cápac a Santa Elena que vio en Posorja?

¿Dónde se dirigió Posorja luego de su última declaración?